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Reunião do Conselho Diretor realizada em 23/02/2016 1 

                                            ATA 2 

 3 

Às dez horas do dia vinte e três de fevereiro do ano dois mil e dezesseis, realizou-4 

se na sala de reuniões do Colégio Brasileiro de Altos Estudos/Fórum de Ciência e 5 

Cultura/UFRJ, situado à Av. Rui Barbosa, 762 – Flamengo – RJ, a Reunião do 6 

Conselho Diretor, sob a presidência do Prof. Carlos Bernardo Vainer, Coordenador 7 

do Fórum de Ciência e Cultura e tendo a participação dos seguintes conselheiros: 8 

Profª Florence de Faria Brasil Vianna (Representante da Decania/CCS), Profª 9 

Ludmila Cavalcanti (Representante da Decania do CFCH), Profª Maria Clara Amado 10 

Martins (Representante da Decania/CLA), Prof. Fernando Ribeiro (Decano do CT), 11 

Isabel de Azevedo (Diretora da Casa da Ciência/FCC), Prof. José Sergio Leite Lopes 12 

(Diretor do CBAE/FCC), Técnico-Administrativa Valéria Soares Baptista 13 

(Representante da Editora UFRJ), Profª Claudia Carvalho (Diretora do MN), 14 

Técnico-Administrativa Paula Mello (Coordenadora do SiBI/FCC), Profª Maria Malta 15 

(Pró-Reitora de Extensão/PR-5 e Coordenadora da Universidade da Cidadania), 16 

Prof. Carlos Frederico Rocha (Vice-Presidente da ADUFRJ), Profª Rogéria de 17 

Ipanema (PR-5), Profª Patricia Dorneles (Superintendente de Difusão 18 

Cultural/FCC), Técnico-Admistrativo Gabriel Cid (Casa da Ciência), Prof. Henrique 19 

Cukierman (Substituto do Pro-Reitor de Pós-Graduação/PR-2), Prof. Eduardo 20 

Qualharini (Associação de Ex-Alunos da UFRJ), Técnico-Administrativa Míriam 21 

Starosky (CBAE). A sessão foi iniciada sem a presença do Prof. Roberto Leher, 22 

Reitor e Presidente deste Conselho, o qual entrou em contato com o Prof. Carlos 23 

Vainer para informar que não poderia comparecer, tendo em vista algumas 24 

ocorrências no Hospital Universitário, provenientes das fortes chuvas. A sessão foi 25 

aberta com os seguintes informes: 1- Reuniões do Conselho Diretor/FCC: O Prof. 26 

Carlos Vainer falou com os conselheiros sobre as reuniões do Conselho Diretor, 27 

que acontecem regularmente na segunda Terça-feira de cada mês, de modo a não 28 

gerar conflito com as agendas do CSCE e CONSUNI, favorecendo a presença de 29 

todos. Disse ainda que em breve encaminharia o calendário dessas reuniões para 30 

que todos já pudessem se programar; 2- Evento na Vigilância/CBAE: O Prof. 31 

Carlos Vainer relatou sobre um evento ocorrido nas dependências do CBAE, 32 

organizado pela equipe de vigilância e sem autorização da Coordenação do CBAE, 33 

entre os meses de dezembro/2015 e janeiro/2016. Ciente do fato, a própria 34 

Empresa se encarregou pela substituição da equipe. Um outro evento trágico 35 

ocorrido nas dependências do CBAE foi em relação ao suicídio de um dos vigilantes 36 

em sua primeira semana de trabalho. Houve informações que o mesmo tinha 37 

problemas psiquiátricos. Diante de mais essa tragédia, a Coordenação/FCC 38 

continua com suas solicitações junto à Reitoria, para que seja revisto o contrato de 39 

vigilância armada em relação ao Fórum de Ciência e Cultura, no que diz respeito à 40 

suspensão do uso de arma ou que seja apenas usada à noite; 3- Fórum Nosso: 41 

Trata-se da criação de uma nova política interna de comunicação no Fórum de 42 

Ciência e Cultura, como um canal facilitador de debates livres, para o qual o Prof. 43 

Carlos Vainer convidou os membros e seus substitutos a participar, caso tenham 44 
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interesse.  Nessa mesma linha também foi criada uma sistemática entre as 1 

Superintendências/FCC, que se reunirão semanalmente às sextas-feiras, para que 2 

possam se reunir com a Coordenação/FCC em cada última sexta-feira do mês, 3 

como forma de melhor organização, entendimento e monitoramento dos 4 

trabalhos; 4- Plenária do Você faz Cultura III, 12/01/2016 – Sala do CONSUNI: O 5 

Prof. Carlos Vainer informou que a Política Cultural, Artística, Científica e de 6 

Difusão Científico-Cultural - Plano de ação 2016/2019, por solicitação da PR-5 e 7 

também do Magnífico Reitor, julgou-se oportuno não fechar ainda o debate, tendo 8 

em vista que as discussões ocorreram durante o período da última greve, 9 

inviabilizando uma maior adesão. O Prof. Vainer fez questão de registrar com 10 

muita relevância uma maior participação da PR-1, PR-2 e PR-5 nos trabalhos do 11 

Fórum de Ciência e Cultura. O Prof. Vainer disse também que o documento que 12 

será extraído da última Plenária, não será submetido apenas ao Conselho 13 

Diretor/FCC, mas também ao Fórum de Extensão, CEG e CEPG, antes de ser 14 

encaminhado ao CONSUNI; 5- Diálogos de Saberes: a inclusão dos mestres e 15 

saberes populares na Universidade, 28/01/2016 - FCC: O Prof. Vainer falou a 16 

respeito do evento, informando também sobre a criação de um grupo de trabalho 17 

que já vem se reunindo para tratar das discussões sobre o referido evento; 6- 18 

Visita de Steven Levine, Presidente do California Institute of the Arts: O Prof. 19 

Vainer falou que o evento, que contou com a presença deste visitante, tem uma 20 

relação direta em estabelecer um convênio com o referido Instituto, na área de 21 

arte e cultura; 7- Processo 23079.042822/2013-84 – FCC/MN: O Prof. Vainer 22 

informou que este processo, que trata do Termo de reciprocidade entre o Instituto 23 

Chico Mendes de conservação da biodiversidade e a UFRJ/Museu Nacional, tendo 24 

por objeto dar continuidade à manutenção e conservação da coleção de espécimes 25 

vertebrados e/ou invertebrados, pertencentes ao Parque Nacional do Itatiaia e 26 

transferidos ao Museu Nacional foi aprovado no CSCE na sessão de 16/02/16; 8- 27 

Relações com FINEP: O Prof. Carlos Vainer falou a respeito da reunião muito 28 

positiva que teve com o Prof. Wanderlei de Souza/Presidente da FINEP, 29 

juntamente com o Prof. José Sergio/CBAE/FCC e o Prof. Fernando 30 

Salis/Superintendente de Comunicação, TV e Rádio/FCC para uma proposta de 31 

levantamento de recursos em apoio ao CBAE e ao Laboratório de Comunicação 32 

Digital da Rádio Universitária; 9- Assinatura do Convênio com o Catar: O Prof. 33 

Vainer falou a respeito da expectativa pela assinatura do convênio, que ocorrerá 34 

em breve. Ressaltou ainda o importante legado que essa cessão de uso deixará 35 

para o prédio do CBAE e para a cidade do Rio de Janeiro; 10- Curso de 36 

Acessibilidade Cultural: O Prof. Carlos Vainer falou sobre o curso, coordenado pela 37 

Profª Patricia Dorneles/FCC, que numa parceria entre o Fórum de Ciência e 38 

Cultura, o Departamento de Terapia Ocupacional-Faculdade de Medicina/CCS e a 39 

Universidade Federal do Rio Grande do Sul, lançaram um curso à distância com 40 

apoio do MINC, obtendo 1.600 inscritos em dois dias. A Profª Florence Brasil/CCS 41 

lembrou sobre a importância dos respectivos registros de cursos de extensão junto 42 

à PR-5; 11- FIC: O Prof. Vainer informou que o Fórum Interuniversitário de Cultura 43 

mantem-se ativo, com reunião prevista para a próxima semana e cuja 44 

programação desse ano tem como âncora o FIC NA RUA. Para tanto já estão sendo 45 
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feitos os contatos com o metrô, ciclovia, estações de trem etc.; 12- Palácio 1 

Universitário – estágio da obra: O Prof. Carlos Vainer falou a respeito do 2 

andamento das obras que estão prestes à finalização, no que se refere ao espaço 3 

do Fórum de Ciência e Cultura. Sendo que para dar andamento às obras em outra 4 

ala do Palácio Universitário, a Reitoria informa que torna-se necessário o 5 

deslocamento de toda área administrativa da Faculdade de Educação para a área 6 

destinada ao FCC, o que acaba trazendo alguns problemas de locação quanto aos 7 

setores e funcionários/FCC que trabalham no referido local. Paula 8 

Mello/Coordenadora do SiBI registrou a dificuldade que sua equipe vem 9 

enfrentando para conseguir executar as tarefas em meio a todas essas condições e 10 

possíveis deslocamentos, o que fragmenta e fragiliza o desenvolvimento dos 11 

trabalhos. O Prof. Vainer disse ainda que tendo em vista no projeto de restauro, 12 

que está sendo aprovado junto ao IPHAN envolver a eliminação da copa, houve 13 

um questionamento colocado para o Gabinete do Reitor, por parte do FCC, quanto 14 

à manutenção da mesma, pela importância de seu apoio àquela área nobre; 13- 15 

SiBI – Criação de serviço de alerta bilbiográfico sobre dengue, zika e chicungunha: 16 

Paula Mello informou sobre o serviço bibliográfico de utilidade pública criado pelo 17 

SiBI como alerta para a epidemia no país; 14- Blog sobre música: Paula Mello 18 

informou sobre o lançamento do blog das bibliotecas da UFRJ detentoras de acervo 19 

musical, em nível nacional; 15- SiBI - 7º Seminário de Memória, Documentação e 20 

pesquisa – setembro/2016: Paula Mello falou sobre o referido Seminário, cujo 21 

tema será bibliotecas, museus e arquivos, onde será feita uma divulgação das 22 

iniciativas da criação do SIARQ e SIMAP; 16- Festival Internacional do Rio: O Prof. 23 

Carlos Vainer informou sobre a realização do Festival durante o mês de 24 

outubro/2016, que pela segunda vez utilizará as dependências do CBAE, quando 25 

haverá uma conexão de atividades da UFRJ com o Festival; 17- Edital Sistema de 26 

Museus – IBRAM: A Profª Claudia Carvalho/MN falou sobre os avanços nas 27 

conversas com o IBRAM a respeito do edital e que também será apresentada a 28 

proposta de criação do portal; 18- PRODICC: Isabel Azevedo/Casa da Ciência 29 

informou que o edital está disponível na PR-1, com inscrições até 08/03/2016; 19- 30 

PR-5 – Registro Único de Ações de Extensão – RUA: A  Profª Rogéria de      31 

Ipanema/PR-5 informou sobre este canal disponível no sítio da PR-5, permitindo 32 

um registro único das ações de extensão, em que todas as atividades, cursos, 33 

eventos, projetos e programas deverão ser inseridos, tendo agora uma proposição 34 

nova de se articularem em programas articulados. Após aprovação da Ordem do 35 

dia e da Pauta, O Prof. Carlos Vainer passou a apresentação dos itens. Primeiro 36 

ponto de pauta: Ata da Sessão de 08/12/2015: O Prof. Carlos Vainer colocou o 37 

assunto em discussão. A ata foi aprovada por unanimidade, sem nenhuma 38 

alteração. Segundo ponto de pauta: Autorização da transferência de recursos da 39 

Emenda Parlamentar nº 14680019/orçamento 2016, do Deputado Chico Alencar, 40 

tendo por objeto Expansão da Casa da Ciência, no valor de R$ 2.000.000,00 para 41 

a FUJB/COPPETEC: Aprovada, com apenas 01 abstenção da Editora/UFRJ. 42 

Terceiro ponto de pauta: Aprovação do Plano de Trabalho referente à Emenda 43 

Parlamentar nº 14680019/orçamento 2016, do Deputado Chico Alencar, tendo por 44 

objeto Expansão da Casa da Ciência, no valor de até R$ 2.000.000,00: Aprovado, 45 
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com apenas 01 abstenção da Editora/UFRJ. Quarto ponto de pauta: Autorização 1 

da transferência de recursos da Emenda Parlamentar nº 30980023/orçamento 2 

2016, do Deputado Fabiano Horta, tendo por objeto Universidade da Cidadania, no 3 

valor de R$ 300.000,00 para a FUJB/COPPETEC: Aprovada, com apenas 01 4 

abstenção da Editora/UFRJ. Quinto ponto de pauta: Aprovação do Plano de 5 

Trabalho referente à Emenda Parlamentar nº 30980023/orçamento 2016, do 6 

Deputado Fabiano Horta, tendo por objeto Universidade da Cidadania, no valor de 7 

até R$ 300.000,00: Aprovado, com apenas 01 abstenção da Editora/UFRJ. Sexto 8 

ponto de pauta: Autorização da transferência de recursos da Emenda 9 

Parlamentar nº 17750018/orçamento 2016, da Deputada Jandira Feghali, tendo 10 

por objeto Política de Comunicação – Rádio UFRJ FM, no valor de R$ 570.000,00, 11 

para a FUJB/COPPETEC: Aprovada, com apenas 01 abstenção da Editora/UFRJ. 12 

Sétimo ponto de pauta: Aprovação do Plano de Trabalho referente à Emenda 13 

Parlamentar nº 17750018/orçamento 2016, da Deputada Jandira Feghali, tendo 14 

por objeto Política de Comunicação – Rádio UFRJ FM, no valor de até R$ 15 

570.000,00: Aprovado, com apenas 01 abstenção da Editora/UFRJ. Oitavo ponto 16 

de pauta: Autorização da transferência de recursos da Emenda Parlamentar nº 17 

27840021/orçamento 2016, do Deputado Jean Wyllys, tendo por objeto Semana 18 

de Cinema – Mostra LGBT, no valor de R$ 300.000,00, para a FUJB/COPPETEC: 19 

Aprovada, com apenas 01 abstenção da Editora/UFRJ. Nono ponto de pauta: 20 

Aprovação do Plano de Trabalho referente à Emenda Parlamentar nº 21 

27840021/orçamento 2016, do Deputado Jean Wyllys, tendo por objeto Semana 22 

de Cinema – Mostra LGBT, no valor de até R$ 300.000,00: Aprovado, com apenas 23 

01 abstenção da Editora/UFRJ. Décimo ponto de pauta: Autorização da 24 

transferência de recursos da Emenda Parlamentar nº 27840023/orçamento 2016, 25 

do Deputado Jean Wyllys, tendo por objeto Rádio, no valor de R$ 1.600.000,00, 26 

para a FUJB/COPPETEC: Aprovada, com apenas 01 abstenção da Editora/UFRJ. 27 

Décimo primeiro ponto de pauta: Aprovação do Plano de Trabalho referente à 28 

Emenda Parlamentar nº 27840023/orçamento 2016, do Deputado Jean Wyllys, 29 

tendo por objeto Rádio, no valor de até R$ 1.600.000,00: Aprovado, com apenas 30 

01 abstenção da Editora/UFRJ. Décimo segundo ponto de pauta: Autorização 31 

da transferência de recursos da Emenda Parlamentar nº 28810002/orçamento 32 

2016, do Senador Lindbergh Farias, tendo por objeto Atividades de extensão, 33 

notadamente através da Universidade da Cidadania e ações de difusão científica, 34 

cultural e artística, no valor de 1.000.000,00, para a FUJB/COPPETEC: Aprovada, 35 

com apenas 01 abstenção da Editora/UFRJ. Décimo terceiro ponto de pauta: 36 

Aprovação do Plano de Trabalho referente à Emenda Parlamentar nº 37 

28810002/orçamento 2016, do Senador Lindbergh Farias, tendo por objeto 38 

Atividades de extensão, notadamente através da Universidade da Cidadania e 39 

ações de difusão científica, cultural e artística, no valor de até 1.000.000,00: 40 

Aprovado, com apenas 01 abstenção da Editora/UFRJ. Décimo quarto ponto de 41 

pauta: Autorização da transferência de recursos da Emenda Parlamentar nº 42 

13340016/orçamento 2016, do Deputado Miro Teixeira, tendo por objeto Colégio 43 

Brasileiro de Altos Estudos, no valor de R$ 730.000,00, para a FUJB/COPPETEC: 44 

Aprovada, com apenas 01 abstenção da Editora/UFRJ. Décimo quinto ponto de 45 
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pauta: Aprovação do Plano de Trabalho referente à Emenda Parlamentar nº 1 

13340016/orçamento 2016, do Deputado Miro Teixeira, tendo por objeto Colégio 2 

Brasileiro de Altos Estudos, no valor de até R$ 730.000,00: Aprovado, com apenas 3 

01 abstenção da Editora/UFRJ. Décimo sexto ponto de pauta: I Encontro sobre 4 

Ensino de Artes na UFRJ – PR-1/PR-2/PR-5/FCC. Aprovação e indicação de 5 

representantes das Decanias e seguintes unidades: CAp, FE, FAU, FL, EBA, EM, 6 

EEFD/Dança, ECO/Direção Teatral: Aprovada por unanimidade a formação da 7 

Comissão com as referidas representações; Décimo sétimo ponto de pauta: 8 

Processo 23079.004477/2016-21: Termo de acordo para cooperação técnica entre 9 

a Fundação Biblioteca Nacional e o Museu Nacional – Parecer da Coordenadora 10 

Paula Mello/SiBI: Após a Profª Claudia Carvalho/MN dar esclarecimentos sobre o 11 

tema e a Paula Mello apresentar parecer favorável, o Termo de acordo foi 12 

aprovado por unanimidade. Nada mais havendo a tratar, como Secretária 13 

Executiva do Fórum de Ciência e Cultura, lavro esta ata, que será assinada por 14 

mim e pelo Coordenador do Fórum de Ciência e Cultura, tendo, em anexo, a lista 15 

de presença assinada pelos participantes desta sessão. 16 

 17 

 18 

 19 

                                                            20 

   ______________________                                 ____________________ 21 
     ROSILANE G. MOURA                                                              CARLOS VAINER 22 
 23 
   SECRETÁRIA EXECUTIVA                                                           COORDENADOR 24 
FÓRUM DE CIÊNCIA E CULTURA                                          FÓRUM DE CIÊNCIA E CULTURA 25 

 26 

______________________________ 27 
PROF. ROBERTO LEHER  28 

 29 
PRESIDENTE DO FÓRUM DE CIÊNCIA E CULTURA 30 

REITOR DA UFRJ 31 
 32 
 33 
 34 
 35 
 36 
 37 
 38 
 39 
 40 
 41 
 42 
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 44 
 45 
 46 
 47 
 48 
 49 
 50 


